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H. CONSEJO UNIVERSITARIO 

·sESION PERMANENTE CELEBRADA EL DIA 

18 DE JUNIO DE 1990 

En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las doce horas 

con dieciséis miriutos del dla dieciocho de junio de mil 
1 

novecien~os noventa, se inicia la sesión permanente del H. 

Consejo Universitario, bajo la propuesta del siguiente: 

O R D E N D E L D I A 

1 

1. Lista de asistencia. 

2. Calificación.de procesos electorales pendientes. 
1 

3. Comparecencia de la Comisión Mixta General de Asuntos 

Académicos en relación con C.I.E.S. 
• ¡ 

4. Estado financiero de la Unison 1990. 

I. LISTA DE ASISTENCIA. 

El Presidente del H. 
1 

Consejo Universitario, procede a 

declarar formalmente instalada la sesión, contándose con 

-~1·s·•···,nc·J· "'S" cic-:> _ \.to .. 
1

• e:, ■ 

El Mat. ¡Marco Antonio Valencia Arvizu 

(se.1 da l,eictu.ra ,J.l. ord~~n del df.a.) 

La Maestra Hilda Benítez Carreón. 

en relaciión al primer punto, se tiene proceso electoral 

steu.s, 1 pero en este momento no se ve presente al lic. segura 

1 



que es el. coordinador de la comisión general electoral •.•• no 
1 

existen impugnaciones ni caborca, santana, navojoa, pero si 

existe erl la unidad centro, •.• a reserva de que llegue quien 

trae información ... informe de proceso, •..• informe de la 

impugnación, conoce la .mese:\ la. impugnación pero no el 

p roct~d im j:en to, 

punto •.• 

propone que se inicie con el 

El Mat. ~arco Antonio Valencia Arvizu 
1 

c:omt.m i ca ~:;i. l lic. segura que se revisa proceso electoral 

pendient~s, m ..•• manuales y admvos .... 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

esta el informe pero no tienen dos firmas •.... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se pasa al siguiente punto a reserva de que después se trate 
1 

este ... , comparecencia _de la c.m.g.a.a •••.. 

COMPAREOENCIA DE LA C.M.G.A.A. EN RELACION CON EL ASUNTO DEL 

C. I. E. S., 

1 

La Maestra Hilda Benitez Carreón. 

11 de junio de 1. 990, •.... conocer lr.:>s E'n ise-,,dón del 

fundamemtos por los cuales se aprueban convocatorias y 

planteamientos de la comisión. 

lic. raul rodriguez. 

los mie~bros de la c.m.g.a. han hecho para sistematizar la 

informat:ión una re1 lación de documentos .... ciE:Js, en marzo 3 

de 1988~ el srio. general de la unison envia comunicado a la 

1 ic. gpf?. garcia leon .... marzo 1.4 de 1988, la líe. gpe. 



1 

garcfa de lean envfa documento donde se informa ..• puestos 

creados e¡n el 

c:omision~do del 

C i,es n n •• apoyar la .•.. trabaja con personal 

area de ciencias sociales ..•. adscrito al 

cies y darantice .•.. es de 4 profesores pero su relación 

laboral es 
1 

inc Ü?rta, ya que el epa en su 

solicita 

fracción 

a la cuarta •••.. vacfo en contratación .... se 

c .. m. g • a. a. i mp u l sr~ la normatividad ... particularmente en el 

cies, en julio ... 1989? la c.m.g.a. acuerda reconocer, de las 

areas de 
I 

cienciai sociales •••. enero 31 de 1. 990, personal 

... la constitución en base a 
1 

la c. 233 .... consejo de 

investig,:3.dores del C j_ E?':.~ a a a ., SLl 

regulariiación ..• abril 17 de 

convocatorias ..•. 24 de abril de 
1 

1990, 

1990 en 

prcigrama 

se 

de 

las 

comunicado ••• aprobación de •••. 3 de tiempo completo y 1 de 

medio ti~mpo~ •. area política social .... 

relación de docum~ntos que tienen que ver •..• con el cies. 

El Mat. ~arco Antonio Valencia Arvizu 

,::..( •• ( •• 11 u a 

. . . .eist9 rá asignada. •• dE? soc:: ia J. es, el cies formó el consejo 

de i nv<;?5 ti ~~ac .i ón en el supuesto que no ti e.1ne e::. d. propio, no 

solo ti €?fiE? uno sino cuc1tro de las u.a. quf:i dependEm, 

pregunt~ criterios que tomaron en cuenta para aprobar las 
i 

p 1 c:1.zas de investigador 

investigación ..• las escuelas 

... para,plazas .... cies. 

rosa ma~ia montesinos 

a consejo de 

deben sacar convocatorias 

-:• . .:., 



elemento~, en 1 os c. i . no t i~?nen formalmente por e.u. 

aprobados sus organos academices que regulan ingreso, ante 

esta situación en 1987 se firmó la c. 233 del c.c.t., 
1 

procedimiento de ingreso en unidades sin c.d., que marca 

procedimiento de constitución •.. a través de éstos se hagan 

los ingrJsos de personal, la c. dice que con el propósito de 

..•• epa~ c.c.t. mientras que el e.u. no decida sobre la 

regulaci~n ...• c.i. y u.f. se establece plazo máximo de un 

aNo para, esto, se •..• el pi-:.?rsonal adscri.to·a1 centre> de 

trabajo decidirá •... en la primera convocatoria si no se 
1 

reúnen ... solo la mayorla del personal ..•• el e.u. nombrará 

una comisión ... vinculación 
1 

programas .•.. integradas en 

de los 

c.i. ... el 

e:. i. 

c. u. 

con los 

nombrara 

comisiones que vigilen y regulen ... a mas tardar ... en caso de 

u. f. éste organismo deb1::,irá 

paritariamente ... es un procedimiento que marco el c.c.t. 

para crefr o establecer cuerpos semejantes a los c.d. de las 

u.a. en los c.i., en base a lo que se leyó a la comisión se 

le comunfcó por parte del cies la integraci~, en base a esa 

cláusula de su organo académico, en base a eso se envía el 

programa de regularización del 
1 

c.m.g., ~n acuerdo anterior 

.•. puesttJs que el sindicato 

cies, y convocatorias a la 

la c.m.g.a.a. a.prueba como 

de~anda .•. cuatro pLtestos 

académicos en el cies. ... convocatorias es que la comisión 

decide aprobar estas convocatorias, 

sEH'i21 tc>c:lo .... 
1 

El Maestro Enrique Hugues 

dos de ellos .••• eso 

al parec~r surge gracias a falta de especificación de una 

cláusula de c.c.t., cuando se firmó se planteó en términos 

de c. i. conocidos como cifus, e:. c. i. alimentos, cictus, 

centros donde hay planta de investigadores adscrita sin duda 

alguna, 

1 t"JS 

e:-: isten 
1 

casos esta ºbien 

investigadores adscritos, 

drd"inido ..•• se 

en 

tc1ma 

la mayorl:a. de 

como modelo, 
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pr,~gunta 1· •• p¿.¡_rte de la r1::ispue·sb1 no la tE•!ndria la ccJmisión, 

pero en algunos aspectos si, pregunta al e.u. quien está al 

pendient~ •.. legitima consejos de investigación, 

dado a ningún centro .... venian funcionando, 

no !::;e ha. 

y era el 

espiritu del e.u., pregunta es entendiendo que la aprobación 

de las ~onvocatorias está ligado al reconocimiento del 

investigadores en base a qué términos se dá ese 

reconoci~iento •.. quien lo da, algo que queda en duda para 

c:onsejeros ..• como es posible que una serie de personas forme 

i nve!st igac i ón o con~,e .jo tecn ice del c i es, cuando 

están adscritas, ~ominalmente, •. unidades que tienen que ver 

con la orientación y creación del cies .•.• opinión ..• d.;;1do que 
1 

tomaron én cuent~ como tal •••. legitimidad del centro .... le 

parece rara el reconocimiento, y que es algo como aprovechar 

una clau~ula del c.c.t. donde de entrada se plantea para 

resolver.problemas bien concretos •.• al e.u. y al sindicato 

se 1 f:!Scapó e 1 cies ••. hay cosas que no 

claras ••.. como se da reconocimiento, c:omo es:;tá lo de la 

adscripción. 
1 • 

etc ..•. la comisión mixta de alguna manera 
1 

recc¡noce a 1 consejo técnico ... está opinando sobre un 

proyecto, la pregunta que deja para el e.u. en general es 

t 'E•1~·r·1.-.,c·to 1 ·¡ • !:!>t-, \':,~'. - c. todos los ... quien los lef¡ j_ tima, como es su 

creacU.'Jrq respecto a Eiste asunto, come> es que la c:cunis.i.ón da 

reconoci~iento, bajo que terminas, si no está bien definido 

a qué adscripción se refiere •... no se reúnen, como es 

nominal,
1 

comisión, 

da reconocimiento, 

1 E'Q i t i mamen te. 
1 

Ing. Arm~ndo Tejeda . 

... mas se manejan aqui, en base a que se 

quien dice que E:!stá in teg r,ado 

....• tod~s los c.i. están en la misma situación, ... en el 

c:ictus, .cifus, polímeros, se hacen •.. las dictaminadoras 

n c.,mb ran sus 
1 

representantes .•. los procedimientos que vienen 

en el epa para ingreso se siguen en c.i. y aún el e.u. no ha 
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aprobado la constitución de esos órganos .... el procedimiento 

es mejor que la ausencia que se tenfa en 1987 •••• personal 

•.. han re~onocido contrataciones hechas en c.i., y ha.y 

sinnumero' que ••• en la práctica se ha seguido procedimiento, 

tienen contrataciones, hay formas únicas expedidas por la 

administ1·'
1

ación,¡ la situacj.ón reba~,a ó:1l e.u., ..• la comisión 

reconoce al dj_rector, el C: .. Ll. lo reconoce, reconocen 
1 

información que mandan •... todos los ingresos, rec:onocimj_ento 
1 

formal .•.. la gente tiene documentos formales, •... puede 

llevar jJicio ante la junta de conciliación porque están 

contratados por tiempo determinado .... caborca y navojoa, una 

tiene reqonocimiento formal por el e.u., todos los semestres 

se hacen exámenes en esas unidades, convocatorias, a pesar 

de que el e.u. no ha dado reconocimiento formal ... 

El Lic. l4éctor Segura Ramos 

que los c:on~;;ejeros tuviesen ..• no puede ser tratado como 

todos los c. i., es priric:ipio que se debe partir, ... cies y 

e.u. no está rebasada, no quiere entrar en polémica, que se 
1 

distinga, no se pueden ver todos los c. i. igual ••.. cuando se 

e: rea f::1 l cies se hizo can la idea que éste estuviese 

interrel~cionado ... de cuatro c.d., los que dieron discusión 

en torno 1 a la~; ·cuatro plazas, la que quedó suspendida, es 

por e.1so , que la::; interrogantes de hugues son válidas, hubo 

discusión ...• la maestra hilda 
1 

... tiene información •.. hubo 

disposición, procesos electorales ... rectoria la 
1 

suspendieron •.. por muchas causas fue suspendida la 

problem~tica de esas cuatro plazas, si ahorita se saca a luz 

todo lo 1 
•••• se perderfan ... académicamente la situación del 

cies ... ~que esas cuatro plazas hace el c.d. de economf.a, que 

se sLlspeinda pe.1 rl:odo de con t re\ tac i ón j_n ic j_ ado pC)r lii:l. 
1 

publicacj_ón de convocatcrias ... en tanto no SE.' 
1 

defina.~ .. reglamentación del cies, las preguntas que .... la 

informatión que da no la tomo en cuenta la c.m.g.a.a., ... se 
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le presentó 
1 

fundamen t;aron, 

una solicitud, trat,::1.ron de 

tuvieron reunión con ellos ..•. se 

verla, 

di jo qtH:? 

cu.mp 1 f an ·con ver~ ••. ellos cumplieron con su función, para 

evitar pqlémicas que se tome en cuenta las propuestas de los 

c.d •.•. lo que manifestaba era que hubiese plantilla de 

maestros ... adscrita 
1 

necesarid que exista 

que se discuta en c.d., es 

la plantilla, pero se vea lo que .... que 

haya plaritilla que de forma .. ·.-que lo discutan los c.d. y 

siga ade~ante el proceso de publicación de convocatorias ... 

El Mat. Marco Antonio Valencia. Arvizu 

1 a 
! 

idea de inte•rvencicines era · p l ,-:1.n tear preguntas, 

siguient4 paso seria pasar a análisis antes de pasar a 

p ropu,~s ta.s •.• 

El Maest1o Sadl Robles 

no le queda claro, para rectorfa ... la comparecencia de la 

comisión; es para que objetivo, que fin se busca. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

aclarar
1 

el origen de la splazas y razones por las cuales 

habían sido aprobadas las convocatorias y entender mejor el 

procedimiento de convocatorias. 

El Maestro Sadl Robles 

.... e 1 no está tan lejos de los hechos, • n • no 

... precisión, las cláusulas como la leida por montesinos, 

fue una c. que acordó el e.u., en ese sentido el e.u. no 

está atr~s de lo que ocurre en los e.u., fue asunto que se 

trató en, e 1 e. u. 

procr~cJim
1

ientos de 

vigentes en u.a. 

terceras partes 

con E' 1 fin de tratar de rescatar los 

ingreso, promoción, 

hacerlos extensivos 

que están imperantes 

a c.i., las do-s,; 

del C ■ l...l ■ tienen dos o trE::>s sesj_on.-2s 

trabajanHo y personalmente considera que si desde ahorita se 



le dicen esas cosas, no le parece razonable, con justicia se 

debia decir que el e.u. ha tocado esos asuntos, vertido 

elementos que ayudan, los c.i. no tienen problemas para 

contrataciones excepto en este caso, no existe en instancias 

que maneján procedimientos .•. el cies desde su origen tiene 
1 

esa caracteristica mencionada, tiene cuatro u.a. atrás, que 

son las que 
1 

mayc.il''ia de 

dictan ... hay consideraciones .... no tiene la 

1 os e. i. , es dato importante que no debe pasar 

desapercibido en instancias administrativas y ... 
1 

ri:iiyas 

pregunta a 

del c.c.t
1

., 

la comisión, 

viemdo el 

dicen que se cumplió con la c. 233 

punto dos, dice que el e.u. nombrará 

comisión que se encargue de toordinar esos trabajos •.• la 

comisión ~rabajará con comisiones integradas de los centros 

d€"' in-..1es:;t,igac:ión ... la comisión quj_en la nombra., desde cuando 

f:5G::i formó L>' Si se pºroced i Ó •••• 

monte~; i nqs 

la comü,d,ón parte sindical, maestro tejeda y ella y feo. 

vargas, ~ria gral. del staus, son integrantes por parte del 

sindicato, se nombra en asamblea general de delegados, la 

admon. tsndrá mecanismo paranombrar representantes, el punto 

dos leido, dice el e.u. nombrará comisión que se encargue de 

crx:>rd inar' los trabajos tendientes ..• programas generales de 

la unison, esta comisión trabajara 

coordinadamente ••. pregunta al c.u ••... aclarando, cuando se 

decía que el e.u. estaba rezagado respecto de los hechos, se 

refiere Al e.u. como institución, no como cada uno .•• es muy 

claro, la comisión que tiene punto dos que debe ser 

nt.,mb rada ,1 no St:! ha nombrado, dE' ahí que ~5f~ diga que h,:1.y 

re:~a~~o por parte del. e:. u. c:omo . . . organ i s:;mo 

colegiád¿ ..• nombrar comisiones que tiene que nombrar •.. hacer 

una serie de trabajos y ahí e~;; como se 

8 



mencionaba, E.'S en general p,;~.ra los c.i., como pr(~?<::isión 

desde el lpunto de vista sindical, laboral, .•. convocatorias 

se apegue~ al ep~ y c.c.t., <=.~n e. e. t. hay c. 221, hay 

convocatorias autorizadas internas y abiertas, dentro de uno 

de les dJcumentas mencionados por el lic. rodriguez, dicE~ 

que la s .. g. de 

respecta de 

la unison solicitó información al cj.es 

las. func:iaens ••.. se le mando a. e:d;ensión 
¡ 

universitária, plaoeación, e.e .••. c.d.i., el or:igenesqw.~ 

el sindicato estaba viendo una serie de puestas catalogados 

como admi7istrativos cuando debieran ser académicos, quedó 

firmado en el c.c.t., se proporcionó información sobre las 

funciones desempefiadas por .... académicos y cuales no, 

dentro del los puestos que mandó 

.consideró que eran académicos, 

el e ies, 

n •• n • en ju l i o 

el sindicato 

de.1 1989 la 

p¿~rte., sin<::lical de la comisión solicitaba una serie de 

puestos c?mo académicas, que se vieron con la rep. de admon. 

en la comisión y en la que hubo acuerdo, fue en los puestos 

del c:ies, estas puestos desde el punto de vista comisión 

sindical ~ebe encuadrarse en lo que " a ne a 221., por eso 

algunas convocatorias se autorizan abiertas o internas .••• 

El Lic. José Sapién Durán 

el problema no es discutir can la comisión, sino oir 

crit€i.'rio, ..... en €'~Sf?.' tenor, que e.1s lo que se puede hacer, 

Pl·•=c·l•nt"'1··•!•- <=J. oc!_j ., e:. J. e:! _, . se trata de personas o plazas, como primera 

pregunta, ... se trata de defender a las personas que están 

ah:i o plaza~, ••. 

1 

tejeda 

... la comisión dictaminó que dos de ellas eran para 

cor•c.L't'r;:;as 1 j n terno·- hav ' < , ':::> n • • , ., dos pe.1 rsona.s que han tenido 

antigüedad ... de como ingresar, han estado contratados por 

tiempo determinado, la comisión dictamina ... cierta 

p 1•''f?.ferenc:lia por CUE::>st iones de ant igüed21d para ingresar a 
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esas plazas ••• mecanismos 
1 

que establece el epa por problemas 

formales que establece ••.. concursos internos, no s¡;~ otorga 

au tomá ti c,,:\men te la p la,~a, no es qw2 

.•. prot1=~gen derechos de a.ntigüed,3.d •.. la comisión dictaminó 

que sean Jbiertas, dos casos. 

El Lic. Jdsé Sapién Durán 

quienes ~ienen derecho a esas plazas. 

montesinos 

gpe. garcia de leen y antonio ponce 
1 

abiertas ... conde y bracamonte, 

dictaminóJ .•• 

son los que la comisión 

El Lic. José Sapién Durán 

la plaza!de basurto. 

te:ied<::1. 

no llegó ~ada a J.a,comisión 

El Lic. José Sapién Durán 

basurto entró en 1986, tiene derecho a exámen de oposición 
· t I . t. h b . d. ¡..• . ::1· 1n-erno ..•. pr1meramen e a ria que 1scu~1r ... s1 ricen que 

pef'íufíur i, . basurto, de .... si ven 

contrataciones están como de confianza ... y hasta después del 

87 permankce lo de confianza ..• 

montesino5 

por E0so se hace aclaración, sindicato demandó desde 
1 

como académicas •... 

hay que concursarlas .... 
1 

1.987 
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El Lic. José Sapién Durán 

por eso preguntó si era cuestión de personas o plaza. 

montesino •.• 

El Lic. José Sapién Durán 

quienes sran ...• 

t(~jeda 

internas gpe. garcla y ponce •.• 

El Lic. Jpsé Sapié·n Durán 

habla plazas de confianza y duraron hasta después de 1987, y 

el a.f'fo i pa~:;;ado se hiciE!ron como doc:Emtes, ccimo a.hor¿3_ 

concursa~las internamente .... 

se sef'falO que esas plazas eran abiertas ..•. algunas plazas 

que di rec,ta.men te,, nomb r~;.ba e l. rec ter .•. eran ocupadas por 
1 • 

gente acidémica que debian entrar a través del epa, en el 87 

se reclamaron ••. debian entrar por un examen •.• algunas plazas 

se iban 
1

a revisar bila.tr~ra.lmente ...• hay problem¿¡,s de lo que 

se pacta •... ese problema se ha discutido como se pactó no 

apegándos:;e ,::l lo que se pactó en 1987 que se 

revisarla el carácter de esas plazas, se estuvo revisarndo y 
1 

se acordó que esas plazas sean académicas y entren por 

concurso, lo que dice la comisión es que sean académicas y 

se concu1sen .••. saldrá convocatoria ••.. como lo establece el 

epa. 

El Lic. ~osé Sapién Durán 

..• oir planteamiento, 

el e:. u. 

hay comisión para que diga cuantas 

quiere que se regularice ... pero bien, 

1.1 



... cuantas plazas tiene el 

discutido.: .• 

El Maestró Enrique Hugues 

cies, otro punto que no se ha 

la pregunta .••• se insiste mucho y no ve claridad .•.. 

maria engracia carrasco 

hay ambigüedades en manejo de información ..•• pregunta cual 

es la po1ición de la comisión en relación al recurso de 

impugnaci~n interpuesto por tres coordinadores del area de 

sociales.J .. la copia del documento entregada venga dirigida 

al e.u. l basurto y a los c.d. y con copia únicamente al 

secre.'tario del sindicato •.. para ese j_nstancias 

académicas para que resuelvan problemas académicos por la 

vía académica formal, la comisión .... recurr.-;o de 

impugnación, pero que es un ..• deliberar, si se realiza el 

proceso de regularización .... de la admon. y sindicto puedan 

l~egar a negociación o conciliación, cuando se trastocan los 

trámites formales genera más ambigüedad, cual es la posición 

de la comisión en relación al recurso de impugnación? 

t<~jeda 

... lo que debe tener claro el e.u. es que laboralmente para 

que ..• ingrese al e. i. debe ... organo ..•. el C" 1_1.n puede 

decir •.. formalmente para la comisión y de acuerdo a lo que 

e,:5tablect.! el c.c.t ••.• saben quienes son .... cuando segura 

d j_ jo que 

organo y 

... deben 

iestaban en 

j ponc::>r su· 

d:I i ric1 i rsf.:i 
: -

desacuerdo, se 

impugnación como 

le dijo que fuera al 

lo establece el epa, 

a organos que •... pasó al e. u ..•. como 

comisión ése sugiró que se dirigiera al organo que Sf.? 

reconoce por el c.c.t ..•. si el e.u. considera que está mal 

la adscripción, .... se da comunicado formal, firmado por el, 

que es comunicado oficial ...• en segunda instancia sería al 

C.L~aoioia 
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en primera instancia al consejo de .•. cies ••.• 

carrasco 

la posición de ustedes respecto al documento de recurso de 

i mpugnac i ó'ln, es procedf.:mte o 

individualmente •.. no 

adecuado.·¡. 

mcintesinos 

logran 

no, puede 

concret i Zi::\t' en lo 

no 

más 

en primera instancia de acuerdo al epa, •... consejo formado, 

que dE"~spués se 
j 

quiera impugnar el consejo o reglamentación 

. • • • E·?n primera instancia debió dirigirse ahi y segundc:1 . 

in ~s tan c i a a 1 e.u., .•. formalmente no se puso copia de la 

impugnaci6n ...• se mencionaba de como se enteraron ...• 

El Mat. M~rco Antonio Valencia Arvizu 

como información es suficiente, ronda de intervencionf,~S ..• 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

..• la comisión no puede responder porque no está en sus 
! 

funciones, y la observación que se hizo se realizó, se hizo 

J. 1 ega.r .;,\l. 

cuenta de 

delegado ••.. fco. vargas serranc ••.. para tomar en 

que cuando proced iei--'cin, ••• ele la 

comisión, ¡platicaron con basurto, y se resolvió traer al 

e.u. 

El Lic. Arturo Ordaz Alvares 

en relación a las plazas que planteaba el ilic. rodriguez, 

en abril 17 de 90 se analizaron convocatorias de 5 plazas 

donde se aprobaron 4, 3 de •... en sociales se publicaron 3 

plazas con carácter abierto, €~s;o ••• puedt~ 1 eer e 1 ár€,~a de 

adscripción, t.c:. 

procesos r .. fuerza 

3 historia económica ... politica social y 

de trabajo y estudios son 
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determinadas para concurso abierto para investigadores de 

t .. c., lo ;que ccmtradice;• lo que plantean en el documento 

donde die~ que 2 iban a ser de carácter abierto .... 

montesisno 

5 convocatorias que la comisión analizó .... se 

aprobaron 4, de las que 2 se consideraron tenían derecho a 

concursar interno •.. las otras 2 se concursan de manera 

abierta, la otra plaza quedó pendiente y es la que tiene 
1 

como orígén la renuncia del 

mencionó I al coordinador 

convocato~ia •..• que fue lo que 

cfr. 

del 

enrique ramos_, 

c i f.;)~i, porque 

movió en principio 

se le 

salió 

a la.s 

coordinacioens .•. preguntar a la comisión que había, se dijo 

que no había sido autorizada y no era válida, quedó 

pendiente una plaza., pcirque no hubo acuerdo en la 

comisión .•• si hubiera salido, hubiera sido abierta, no hay 

acuerdo en la comisión respecto 2\ las plazas •..• por 

comunicado de c.a.h., se dice que se sustituyan, no ha.y 

acuerdo .• ~fueron cuat~o 2 abiertas y 2 

categoria.de asociado todas ..•. 

tejr:!da 

internas en la 

la comisión 

resultado a 

evalua convocatorias y por escrito manda 

la suniclades, copia al delegado, lo que sucede 

en las u.a. es dificil saber si se acataron o no .... o una 

vez que terminó el p roced i mi E:m to, si se dijo que era 

abierta, ~ el cies las publica para titular o .... cerrado, 

es dificil enterarse de oficio, tiene que venir de la gente 

de la uni~ad ..•. tiene acceso todo mundo. 
1 

El Trabajador Efrain Urrutia 

la comisión si estaba enterada ••.. en uno de los 

puntos habia .... elaborar reglamento para ver como funcionará 

el cies, se iba a da.r, aprobar la forma de contratar 
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gente, .•. ~directrices en c.i., es importante, porque si no 

conocian lo que a0robó el e.u., dieron curso, aceptaron la 

palabra del 

aprobado el 

director del c.i .. sin ver en que términos habla 

funcionamiento, sabían que aprobó y en que 

términos lo hizo el e.u. 

tejeda 

... escrito firmado 

cies •..• normalmente ... en 

por 

este 

toda 

tipo de 

la 

casos 

gente 

es todo 

del 

por 

escrito, no verbal, el problema de c.i. se ha venido tocando 

aprox. hace 3 aNos. 

El Trabajador Efrain Urrutia 

sabian lo que el e.u. aprobó •. ·.reglamento del cies ... sabfan 

como iba a funcionar el cies .•. 

La Maestra Hilda Benitez Carreón. 

el e.u. en sus actas nunca ha aprobado nada en relación ale 

ies y otros c. i •••• el único acuerdo ... que las cuatro •... 

El Lic. Arturo Ordaz Alvares 

que proporcionen nombres que firman el documento •.. 

montesinos ... 

.. .• felipe mora arellano, antonio ponce melendez, miguel 

angel vazquez, marem vender bach .. viene luis puebla pero no 

está la f~rma .... es del 31 de enero de 1990 ••• 

El Trabaj4dor Efrain Urrutia 

conocen el reglamento de como funciona el cies ... 

tejeda 

tienen copia del proyecto del reglamenta ..•.• 
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mon te~r, inos 

SE? tE,\saronl en 1 a c. 233 dEi l 

tiene regllamento de c. i. 

c.c.t .•.. que establece .••• no se 

y la como el 

sindicato .•. trató de resolver el problema del ingreso ••. 

El Trabajador Efrafn Urrutia 

dentro de la idea que se tuviera ..• coordinadores 

de .... seguh lo 

1 as u • a • • .1. s i 

que vio el consejo no lleva coordinador de 

no conocian o conocian o sabian que no estaba 

aprobado ...•... ese consejo no estaba bien formado ••. en el 

reglamento viene contemplado que tenian qUf!!! estar 

contempladbs coordinadores .... 

1 ic. carreon 

no es fisc~lizar ... cuestión 
1 

interna de las u.a. si el centro 

Eistá en •.. cordial, cumpliendo con la comisión le 

compete revisar si los ..• convocatoria corresponde con el 

orgigen de; las plazas .••. no se pueden meter como comisión en 

asuntos internos de las unidades, hay ...• se presentan ante 

el c.d. es asunto interno, no pueden dudar, de lo que envian 

las u.a. 

' El Trabaja~or Efraín Urrutia 

por ese prbblema .••. 

monb?sisnoj 

conocen otro proyecto que .... manda a las u.a. en 1988 donde 

no se contempla que estén las cuatro coordinaciones .•• la 
1 

realidad e$ que nada está aprobado y desde el punto de vista 

de la cd:Jmisión e~; apegarse a la c. 23::::ia 11 .. si los 

coordinadores deben estar en un organo academice se debe 

deciclir ccJmo e.u. porque ... habría. 

académico J administrativo .... 
1 

que vér el organo 
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al,':."'ltriste '(¿¿¿) 

.... comunicados enviados por el c.u .•.. se preguntó si 

conocían el 

... fueron 

origen del 

vertidas 

cies .... las plazas que se sacaron 

por el consejo de 

investigación •... p~rsonal adscrito por las u.a .•.. cuando se 

formó, apcJyo a las áreé."'\S de ••.. estaría este 

centro re:~;¡ ido por los c:.d. 

estuvieron a c::argo de ver la 

de las cuatro u.a •.•. si 

regularización y que las 

convocato1ias se dieran .•. porque no se dieron cuenta •.. que 

los c::.d. de las u.a. sori quienes están facultados para sacra 

ccinvocatorias .... y no el consejo de i nv .. ~s ti gac i enes, 

porque ·se dar fa en caso de que-~ f=!l c. i. no tenga c. d. y el 

c. i. si lo tiene .... 

1 :i e. 

en 
rod r ilguez . . . 
la c::om1s1cn tienen un2.1 comisión especifica, 

regularización de .•. académic9, la convocatoria cumple con 

lo que ,normalmente se hace ••.. pregunta si 

enterados ...• como aprobaron las convocatorias ... lo qt.lf=! 

establece el epa y c:.c.t. es logico lo que se hizo .•• en c. i. 

no tienen ¡mucho que hacer. 

monte~oinos 

ac::larando ..• cual es el procedimiento que sigue la comisión 

cuando recibe convocatoria ..•. de donde viene la plaza, si se 

concursa por t. L debe ser originado par renuncia, 

se ..• fall~ce y queda plaza vacante, se tiene que acompanar, 

renuncia, comunicado de que falleció o creación de plaza 

autorizada por el rector .... cuando mandan convocatorias del 

cies, .... órigen de las plazas, mandan documentación de donde 

hay comunicación de rector manuel 

rivera za~udio, donde se comunica cuantas plazas •. ~de las 

que manda4on tenían autorización correspondiente, dos de 
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ellas por el tiempo en que se contrataron y dado que a 

petición ~el sindicato la universidad reconoce que son 

académicas, quienes las ocupan adquieren derechos laborales 

sobre esas plazas •.•. interna, las otras dos que fueron 

autorizadas despues por el 
1 

rector en turno, tienen que 

sujetarse a juicio abierto, ese es el procedimeinto que se 

sigue par~ cualquier convocatoria .•.• en este caso se debla 

de haber turnado antes de la creación del consejo de 

investigadores, po~que si hubieran 

oficial por el e.u. para el cies ••.. 

¡ 

El Lic. José Sapién Durán 
1 

.•. no hay nada aprobado 

... papeles del origen de las plazas, pregunta si se puede 

otorgar .••. renuncia, fallecimiento o creacion de nueva plaza 

por el rector •..• 

montesino 

se puede tener accede en el depto. de personal. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se agota ronda de pregunta y observaciones, insiste en que 

no está aprobado el 

contempla~ organos 

reglamento del cies, y en el mismo se 

de gobierno, junta directiva donde 

participan las cuatro u.a ...•. y cada uno tiene sus funciones 

especific~das en el proyecto de reglamento •.• 

tejeda 

considera~ión a nivel personal, este problema no se puede 

separar .... tipo 

constituiJo el 

laboral •.•. académico, como 

cies, como se vinculará .••• no se 

estará 

pueden 

mezclar los dos problemas, se da salida a problema laboral y 

ele.u. tehdrá que retomar .•.• como punto de vista particular. 

i 
El Lic. Arturo Ordaz Alvares 
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~ara reso~jv~r -~l. cf~~. laboral? 
Junta de 1r\est19adot8S •... 

c":l.ntes SE~ debe 

t . i man es1nos 

SUQE:Wir~_a_!a1r~o, p~true llE.19at·án convocatorias de 

reconoc1m1ento of111al, que reglamento el e.u. 

los c. i., lo único que S€~ hizo fue dc1.t· el mismo 
1 que a los otros centros .•.• 

El Lic. Anj1turo OrdJz Alvares 

j . . . 1 1 t 1 ... acscr1pc1on •.. como pan .earon ..• no se a go 

conocer.... 1 

El Mat. Mjrco Antonio Valencia Arvizu 

d 1 1 ... ] 1 ' 
se agra •1• • ·• clm1s1on .as •e arac,ones •.. 

se abre una ronda de propuestas .•. 

■n ■ Jisis ~ propu■ tls. 

re-;;o 1 vet·, 1 a 

centros sin 

pat'.::l todos 

tratamiento 

que deben de 

con la información dada por la comisión y anterior, 

ve ... quedaron la sJsión pasada que se iba a ser de diferente 

forma •.. rJg. de f 10 que es el _centro, ahorita viend 

problemas.1 .. impugnación ... desconocimiento de lo que seria la 
1 1 

constitución del cies 

propuesta 1 1 
que las convocatorias se cancelaran o se congelen hasta que 

1 

se reglamente 

investigadión. 

y constituya cies como centro de 

raya·s 

1.9 



'·· 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

propuesta 8el c.d. de economia 

dado que no exist~ el ... que defina .•.. se manifiesta por 

·=:,L1spender ,e 1 proceso de contratación .•.• en 

defina 1la naturaleza orientación, 

... interdi~ciplinaria que emana .•.• 

El Lic. J9sé Sapién Durán 

tanto no se 

opera.tividad, 

que los coordinadores con cies, traigan dictamen de cuantas 

plazas hay en el cies ... la maestra dijo que habla documentos 

de rivera ... llegar a un acuerdo de dictaminar cuales se 
1 

pueden echar a andar ya .•. en esa comisión estarlan los 

coordinadqres, maestros, alumnos, se puede resolver en menos 

de dos horas con documentos ..• 

1 

reg. planta cies 

opiniones, hugues, dice que no ..• todos los casos de c. i., 

lo dice porque son cuatro u.a. que estan en cies .... 

la comisibn dice que no se cumplió .... formar una comisión 

del e.u .• ~. 
1 

ninguno de los c. i. tienen reglamentación para el. proceso de 

reg. desµ planta ... 

hay dos posturas 

las cuatrb u.a. participen en .•. del cies 

que el cíes tenga su propio organo. 

propuest~:1., 

SE! debe ,cumplir con ..• c.c.t. que dice que el c. u. d!-.-"?be 

formar cdmisión, si todos los c.i. no tienen reglamentación 

habrla que ponerlo en asuntos pendientes del e.u., en cuanto 
1 

a las dos posturas que hay, si hubo un intento por conciliar 
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las dos parte sy no se llegó a acuerdo y da como resultado 

impugnación, demuestra que la gente reaccionó y quiere 

participar, no deben poner objeción a que se reúnan y 

.. llegarar a acuerdo los c.d ... ya se habla propuesto .•• 

porque no¡se puede'echar en un mismo ~ostal ..• cies 

El Maestro EnriqueHugues 

•..• era un reconocimiento para esos centros, la 

diferencia, se hubiera puesto en consideración lo qw.,! se 

decia •.. centros que tenlan reglamento aprobado por ellos 

mismos, e i e.u. en la c. hizo fue reconocer lo que habla en 

esos centros. 

La Maestra Hilda Benitez Carreón. 

l ■e las_propuest■s de reunión anterior 

se discutieron 11 de junio. e.u. 

y que correspnden a .• 

1. que comisión de las 4 u.a. que constituyen cies, la 

c.m.g.a. y rep. del cif.~s presenten Em una semana. pr_opuesta. 

para reg. de plazas del centro •.. 

se asemeja a lapropuesta de sapien ••.. que dice que c.d. de 

u. a. junto con rep. del cies quien dictamine convocatorias •. 

las plazas de concurso se congenel 
1 

reglamentb sea aprobado. 

1 . 

es parecida a la que hace el c.d. de economia 

3. que el e.u. vea en un plazo perentorio ...•. 

volviendo_ a las ..•• 



que estas· convocatorias se congenel 

reglamento del cies •... 

que .•. función, estructura del cies, 

las olazaé se congelen. 

hasta que esté el 

está contemplada, que 

' i 

que una comisión donde intervenga c:.u ... que dictmine 

convocatorias, se puede inscribir como una variación. 

se debe ttumplir con la parte del 233 que hace que el e.u. 

nombre c::omisión para vigilar el procedimif.mto de 

ingreso ... e. i. 

en relaci,n a las plazas se juente cies, 4 u.a. y lleguen a 

un acuerdJ .•• plazas en conflicta. 

La Maestra Olivia Peralta 

El Ing. Miguel Angel Moreno 

el e.u. nunca ha resuelto la estructura general de la 

investiga4ión en la uniscn y tampoco en particular cada 

caso, hay variedad de formas de integrarse a la u.a. 

.• dentro de la universidad, existen c.i. vinculados con la 

u.a. como un programa de ella, 

d€-,isv i ncu 1 <::\dos de u. a. , 

investigadores •.. i~parten cursos 

existen centros que estan 

centros 

cuando es 

donde sus 

cib 1 i g ac i ón 

h¿,\cerlo, no • f,'S e 1 momento di\'~ discutirlo, el e.u. lo debe 

abordar alguna vez, en particular respecto al cies, no lo 
1 

abordó en¡ ninguna ocasión excepto la vez pasada .••. lo unico 

que se h~ discutido es a nivel de c.d ..•. la c.m.g.a.a. 

la decisión de haber aprobado o dar visto 

bueno a la ccinformación de convocatorias se debe a que 

existe in~tancia formal c.c.t., se ha estado diciendo, 

manejando argumento de que no hay formalidad en cuanto a la 

e J. abo rae i ón e insta.ne ia debe responder las 



corivocatorias, difiere de que no existe una instancia, 

e:-: iste E'.d c.c.t. y a ello es a lo unico que se ha podido 

ajustar la c.m.g.a.a., el procedimiento fue seguido como la 

establece el c.c.t., no hay irregularidad, hay impugnación 

que es 1J que anda en tela de dudas si fue sometida de 

manera correcta o no, el procedimient de convocatorias no ha 

terminado, ha sido p r1:.'?ocupac j_ ón de la comunidad 

un i ve1··si tár i a y sonorense, la irregularidad de 

contrataciones en unison? y que se siguen contratando, en 

este momento el e.u. 
1 o 

la que se aceptarla 

está a punto de tomar un~ decisión 

contratación irregular, nunca SE) ha 

sometido •... es 

contratación, si 

prj.cwitario que el p. c:l .• regularice 

se ha seguido .. c.c.c.t porque el temor a 

que continde el proceso iniciado, no hay arf¡UmE)ntación de 

que esto vaya en contra de la protección del desarrollo de 

la analizando esto propone 

que se continóe con el proceso de regul-:3.rización del 

cies .•. estiructuración general de la inv. la retome el c. u. 

en su agenda y que el 

plazas convocadas en el 
1 por el c. u .... 

alc\triste 

procedimiento iniciado para reg. de 

cies no se detenga, que se avalado 

el procesd de reg. del cies, se aprobó, están sobre las 

plazas ••. se trbaja sobre eso ... en un mes a partir de la 

semana pasada fue el plazo .•.. acerca de las plazas .••. está 

aprobado ~nteriormente ..• 

c,;,1rrasco 

han trans¿urrido dos horas y pide que se defina el tiempo .. 

La Maestra Hilda Benitez Carreón . 

••• quien ~odrá dar prorroga al mismo, que se fije tiempo ..• 
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El Maestr9 Enrique~Hugues 

•. respectm a la hora que se somete •.• si se establece a las 

12 y mediá a partir de ahl se debe tomar .•.. 

El Mat. M~rco Antonio Valencia Arvizu 

se acept.$1. la moción y dentro de quince minutos se 

decide ... ie termin~rla con las propuesta spara someterlas a 

votación.~. 

después d$ esta lista no se aceptarán propuestas, 

anotf:"?n ..• 

rayas 

correcció~ en base a su propuesta, 

dijo dos ~e los puntos 
' 

que se ~rabaje juntos; c.d. Ll a ~5. involucradas, 

que ~;e 

cies y 

c.m.r~•ª· ¡tiara r(:':!Visar 1~1. reglamentación de reg. dE' planta. y 

se haga ~omisión del e.u. no para traer propuesta de eso, 

sino para: revisar y supervisar eso .•. como dice en c.233 .. (lo 

la comisión trabajara con comisiones 

integrada •.•. para ver que se cumpla la vinculación de los 

c. i. con ; .. programas de .•• serlan .•.. pregunta a los que 

impugnaron ... en base a lo que dijo la comisión, relativo a 

que ellos: no tuvieron mas que basarse en el c.c.t. pues no 
1 

ha.y reglamentación hecha, que cambia si se toma cualquier 

decisión.~.que se forme comisión de c.d. cies y c.m.g.a.a. o 

c.u •..• qu$ pasarla? 

El Mat. M,tlrco Antonio Valencia Arvizu 

están en ~nálisis y propuestas •.• 
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si vota o no por alguna propuesta .••. en que 

cambia la decisióM que ya se tomó si ahorit,:a el e.u. se 

inclina poralguna propuesta hecha ..•• por parte de la. 

c.m.g.a.a., hubo tres u.a. que impugnaron .•• 

4 

di scu~5 i ón qur.~ se hj,cieron (economía), 

propuestaé que ya.aprobaron, ... que propuso el e:. d • de 

economía, que ~;e fo1·'me comisión de e.e:!., cie~; y se pLl~5iera a 

traba.jar en el reg 1 ¿~mento, ... quedaría. el asunto dÉ1 plazas, 

c.d. 1 clec i a plazas sin haber É'n SE' como van a convocar a 

decidido que se hart~ ah i, que es lo que se va a investigar, 

necesitan acordar t.d. y cies, y a partir de ahí, se aprueba 

que sigan convocatorias siguieran su curso .•. no habrá otras 

plazas ~espués •..• asegurar que esas plazas 
1 

vinculación con las u.a. . •. solo se puede hacer si se 

delinea hacia donde va la investigación. que se posponga 

hasta que 1 no se tenga el reglamento ..• 

ra.yas 

que se d~tenga el proceso iniciado de regularización .•. 

isi::\bel tapia 

.... es un problema complejo, por un lado esta la reg. del 

cies y pl~zas, si se atienen a lo que dice el epa, tanto que 
1 . 

está establecida una impugnación, .• resuelta la impugnación, 

se retome donde se quedó .•. es complejo el problema, primero 

se debe ~probar convocatoria por c.d. u organos académicos 

correspondientes, la que debe decir lo que reiteradamente 

han dicho¡ 

donde las 

E,1n economía, 

·funcioens 

... e:< j_ ste 

son tales 

programs, lineas de investigación, 

una plaza para tal cosa 

y cuales de acuerdo a 

que lo determinarán los 

c.d., en tanto no se cumpla eso, las convocatorias no podrán 

ser aprobadar..:;, primero se mandan a la c.m.g.a.a. si no hay 
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c1bs;ervación se re~gn~san a los c.d. y ahi se .,:~prueban, si hay 

impuf.1nación, la primera instancia es el c.d. si el mismo 

resuelve y quien impugna no está de acuerdo la segunda 

instancia es el e.u., en ese inter si el c.d. resuelve que 

no procede puede seguir con el proceso, ... en los términos 

que se 

los c.d. 

lleve a cabo la procedencia o no de la impugnación, 

pueden terminar el proceso, pero personal no puede 

contratar hasta en tanto no resuelva ... la impugnación •.. los 

concursos aunque se lleven a término no podrían ser 

contratadas si no se resuelve la impugnación •.. 

preciado 

desde un ~rincipio lo que procedía es analizar el recurso de 

impugnaci~n, hubiera votado que no es valido, porque en el 

punto 1 dice que .. atenta contra el carácter constitutivo 

del cies ...• que se tiene a nivel de propuesta comisión para 

que integre o determine come quedará regulado el cies, la 

impugnación está 

impugnación ,1 el 

.•. desde su punto de vista no es válido la 

maestro castillo .•. decia que no· sabia si 

esas pla,zas que tenia el cies o qui ene.~s estaban 

ahi ••.• pr~guntarfa a castillo, segura, ordaz, cual ha sido 

la interr~lación con el cies, a partir de que la formación 

es de 1986 y reconocida en 1987 ••• segura planteaba que la 

... debla haber entre las unidades •.•. si el hecho de que 

concurse plaza en c. i. y no quede otro maestro porque tendrá 

qu€~ camb i ,,H' la linea .•.• porque tener que variarlas por el 

hecho de • que var i an las pet·sonas, 

constitui~o el reglamento del 
1 

en base 

cies, las 

a que no está 

plazas se 

regularic~n de acuerdo a como se ha venido haciendo ..• de la 

universidad ..• 

4 (castillo) 

verdugo 
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cuando se¡ crea el cies, se crean cuatro plazas adscrita.s al 

cies y cuatroa psic. y economía, hay otras plazas ..•• si esas 

pertenecen_ al cies', .•. f2s improcedente la impu~¡nación .... 
1 

y que siga el proceso de regularización como está •.• 

i 

El Lic. José Sapi•n Durán 

dieron mircha atrasa acu.erdos •.. dijeron que el cies era 

ilegal ~unque existiera, 

constituido ante ,el c:.u., 

que 

ª " .. no 

sabían q Uf;? 

se trata de 

debia 

problema 

ser 

de 

p la,~as, estcü.Ja 

c. u. ni I en 

superado, 

1986, se 

el 

le 

cies no 

encomendó 

fue constituido en el 

a u.na persona que 

presentana un prciyecto ..• se trata de cuantas plazas hay y 

como se regularizar, que se detenga el proceso, pero 

hay variantes, hasta que 1 os e:. d. formulen 

investigación, sabrán adonde van a convocar, 

operativos propone los e .. u a f·formen 

en 

lineas de 

términos 

comisión 4 

coordinadores y compa"eros para que conozcan caso cies, que 

vena convocatorias y traigan dictamen ..• si se le 

preguntaJ.si se detiene, diria que se detenga, pero hay que 

esperar 4 que los c.d. lineas de inv •..• no quiere entrar 

otra vez aque no procede la impugnación porque no existía ... 
1 

verdugo 

precisamEpnte en el snticlo de la sesión pasada SE' invita a la 

c.m.g.a.a. para que diera punto de vista •.. regularización 

que no se agotó •.•• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se agota~ intervenciones y se pasa a votación ... 
1 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

.•. hay q~ienes ven ... tomar partido ..• las cosas no se ven 

asi, tiene postura sindical, pero debe quedar claro, es 
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sindicato
1 

académico y la reg. académica debe ..•. se ha 

demostradp .•• cuantas veces los coordinadores prorrogaron, 

cuantas .. rveces, .... aparecen en formas únicas de 

compa"eros, voluntad de no afectar .•• omitir varias cosas 

crean idep que no está acabada ni c::u~-=:i.ndo se 

refieren a cies, bbjetivo que se pretendía ser creado .•. 3 

e. d. t. . ., 1enen 
1 

dudas si efectivamente es lo que está 

haciendo ... cuando se crea el cies, o crear bases par la 

constitución 
1 

de que emane 

..• investigación .••. rivera zamudio da tantas plazas que se 

ajusten ~lepa, ••• no se pretendía que el cies fuera común y 

corriente, sino peonero en lo que debía de ser •.•. principio 

constitutivo ..•. en ese sentido se une a la propuesta del 
1 

e.el., si el e.u. decide que debe ser más amplia la comisión, 

adelante •.. es el origen constitutivo del cies, asl lo dice 
1 

rivera zamudio ... proyecto pionero •... las cuatro plazas están 

B.pr-ol::ladas, ,-, 
.t::. son.de concurso interno .•. que quede claro para 

1 

los c.d ••.. personal académico •.. las cuatro plazas no están 

en discusión sino •.. si 
1 

el t€:?mor, 

quedan adscritas a u.a •.. , cual es 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se ve que hay dos propuestas que son contrapuestas 

que procede 

convcica t(6r i a 

la impu.r~nac i ón y se debe suspender proceso de 

otro que 1 no procbde la impugnación y debe continau.r proceso 

de convocatoria .•.. 

ya hubo acuerdo anteriormente para la constitución del 

e i es .•. 

lo que está aho~ita en discusión es sobre si se suspende el 

proceso I C:i se continú,;;;., sobre eso deben votar .••..• si 

28 



procede, sería en que terminos ... que son propuestas sobre 

las modal(dades .... 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

se pLH:-?de interpretar •.. no cree que se debe ..• se~ puede 

deducir, plantearlo como se habla hecho ••• con la idea de que 

el c. u. lo vea con carácter académico, la discusión serla 

otro, qu~ en ese sentido no quede así, que el objetivo de la 

discusión fue otra, .•• que se debe avalar ... 

vi?.rdugo 

que no qluede así, 

siga implica no 

porque el declarar que el proceso de reg. 

solo en términos de sindicato, que 

hay .••• que no tiene porque no tener seguimiento con inv. que 

estén ahí, académicamente sigue .... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se votaria sobre si 

regularización •.• 

se suspende o se continúa proceso de 

castillo 

que se ,enga entendido 

concurse~ las plazs ••.... 

que no 

La Maestra Hilda Benitez Carreón. 

es que no se quiere que se 

que se suspenda el proceso de regularización. 

v'OTACION: 17 a favor. 

que cc:>nt inúe 

VOTACION:¡ 6 a f~':\vor, 5 abstenciones. 
1 

i 

se suspende proceso de regularización, en t-i::\nto. 
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' 

el reglamento sea ~probado. 

uuna comis1on de ~uatro u.a., cies, c.m.g.a.a. presente en 
1 

una semana propuesta para reg. del centro. 

i 
1 

una comisión del e.u. donde intervengan las cuatro unidades 

que cdnstituyen el cies •.. 

alatrist€~¡ 

la primera y la ultima son las mismas, y las otras dos no 

tendrfan vigencia, porque hay comisión 

trabajando ..• 

La Maestra Hilda Benitez Carreón. 

hasta qu~ el reglamento sea aprobado. 

• • 1 c:om 1 S 1 Ol"H·'.:15, una e.u., 

formada que está 

tiempo perentorio 

situación de plazas, otra comisión integrada por u.a., cies 

)/ C:uffl.,g.--c:":ln para traer propuesta al e. u. de como 

regularizar .... comisión del e.u. pura que intervengan cuatro 

unidades.l •.. la otra da entrada al cies ... y c.m.g.a.a. 

El Maestro Anselmo Sierra 

pide que se le vuelva a decir •.. 

alatristf-"' 

la comisión formada forme el reglamento o que 

otras personas vezn situacion de plazas, destacarla eso y 

h t 1 ] . . . . 1 ] t· as a que .a com1s1on arreg e •.. p .azas con 1nuaran. 

El Lic. Arturo Ordaz Alvares 



revisando las tre propue~;tas, c:.m.9.a.a. tendrá. que 

interven i'r, se tendrá que entregar información, ..•. que 

mi<~mbros pel 

t'E~V i S :i. Ón? 

e:. u. se incorporen al 

quienes 

grupo que hará la 

... ,que tengan duda, 

verifiquen .... necesaria la intervencion de c:.m.g.a.a. 

El Lic. José Sapién Durán 

a favor de hasta que se apruebe el reglamento ... , si no hay 

La Maestra Hilda Benitez Carreón . 

. . . una comisión que analice situación de las plazas. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

esperarse hasta que se apruebe el reglamento 
! 

La Maestra Hilda Benitez Carreón. 

proceso de reg. de plazas se suspenda hasta que este 
1 

aprobado el reglamento del mismo •.. 

VOTACION:. 14 a favor, 

que se fqrme una comisión. 

1 

VOTACION: 6 a favor, 7 abstenciones • 

.que quede asegurada fecha 

proceso ... 

..• reglamento y se continúe 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

en reunión anterior hay para presentar el 

reiglamento •..• 

La Maestra Hilda Benitez Carreón. 

::;;; 1 



pregunta hasta que horas ....• 

El Lic. Abelardo Domínguez Mejía. 
1 

quedan co~sejeros; pendientes .•.•.. no sabe que tan polémico 
1 • 

sea pero que en media hora se termine .••. 

El Lic. L[onardo F~lix 

... que tehgan inf~rmación financiera, hay problemas fuertes 

que el e.u. debe emitir o ... pagc de vacaciones, que tengan 

información, si hay dudas, ... pueda tomar decisiones que 

tiene que tomar, en la sesión pasada, se atendió aspecto 

financiero, la c.a~h. tiene que hacer gestiones ... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

el tiempo para continuar, se aceptan propuestas ••.. 

El Lic. Apelardo Domínguez Mejía. 

cuando ll~garon se le pidió a segura que lea ... cansejeros 

univ. admvos .... lo que dice felix es importante, pera le 

gustarla que el e.u. esté lo mas pronto posible integrada, 

es punto sencilla y se puede abordar •.. si se quiera 

continuar maftana, 

dice felix •..• 

lo financiero abarca mucho más de lo que 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

tres y media ..• 

1 

El Lic. Ftancisco Javier Durazo 

si se vej la de trabajadores que se ... se continue maftaftna 
1 

para esta~os finan~ieras, pide a la c.a.h. que chequen datos 

costas de servicios ••. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 



esta el Junto de que se agote el punto de manuales admvos. y 

otros trJs vmediaJ .. 

: - 1 
El Maest~o Anselmo Sierra 

.... e 1 j ueve!;;; .... 

La Maesttt Hi Ida ieni tez Carreón. 

hasta que horas se continúa la sesión. 

1 1 
calificadion de proceso electoral de trabajadores manuales y 

1 

administrativos. 

hasta las 3:30 (3 a favor) 
1 

' 

1 hasta a99tar el punto de procesos electorales. 

VOTACJON:I 16 a Jvor, 3 abstenciones. . l . 
El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

fecha para contiJuar la sesión, una mafíana 

j Ut?Ves ••• 

hay reunión citada •.. 

1 .1 
se retirJ jueves y queda viernes •.•• 

continuar mafíana 

VOTACION; 13 a fa~or. 

VOTACION: 9 a favor. 1 abstención .. l . 
i 

1 l 

y otra. el 

33 



hora1·' i o 

1 

18 y 12 horas •••. 

Martes 18 horas. 

VOTACION: 7 a favor. 

martes 12! hora.s 

VOTACION: 11 hora~, 4 abstenciones. 

PROCESOS ELECTORALES DE TRABAJADORES 

ADMINISTRATIVOS. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

pide a se~ura que presente detalles. 

El Lic. Héctor Se9Úra Ramos 

MANUALES y 

••.. la corvocatoria registra que debe ser por planillas, 
1 

color ••. 8' de junio se registran manLu::1les una sol,:a planilla, 

.•• sector del steus (amarillo rojo) unidad y defensa 

administrativo (amarillo) una rep. para todos. 

bastaba c~n que la planilla de los manuales •••. 

la rf:!f.H"'<:-"?sent,-::1.ción , manuales 275 votois ,,l favor 4 abstenciones 

y 2 anulsü::los .•• 

administra ti vc.1s 
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registrandose dos planillas .... 

368 votos 

amarilla. 

emitidos, amarillo roja 250 contra 1.09 de 

en base a votos emjtidos se puede considerar como consejeros 

manual.es .. 

benjamín hernandez moreno 

adolfo zepeda perez 

a.clmovos. 

feo. burruel aboyte 

luis rey moreno gil 

aclarando que 

incidente •.• al 

el acto se J. J. E~VÓ a cabo sin ningún 

finalizar •... e::. 

recurso de impugnación, aparición 

..• senalaba que esta propaganda 

esteban si J. van .• emitió 

de propaganda respecto a 

aparece cuando se hizo 

cierre de campana~ •• segundo elemento se está de acuerdo con 

la .... itinerario ...• el acuerdo entre rep. modificar 

itinerario .•.• porque el padrón de electores no se incluyó a 

los trabajadores del campo agrlcola ... si no se hubiese 

llegado antes de las tres, 

el recurso de impugnación 

escrito y después d ..... 

fueron cinco minutos de retraso, 

es oral, y se debe ratificar por 

La Maestra Hilda Benitez Carreón . 

. . . la primera aclaración es que al campo agrfcola estaba 

programado a las 7:30 de la maNana, la s.g. dispuso que 

estuviera un carro para .••. eran las 1.0:30 cuando se le 

comunicó que la comisión .... 

El Lic. Francisco Javier Durazo 



... si no ~stuvo toda la comisión ballesteros y el estuvieron 

a las 7:1~ de la ma"ana y si se habló por radio •... 

El Lic. Héctor Segtira Ramos 

11 E?.g 6 a las 7, pero la comisión, y consejero aluumno, no 

in i e iar el' proceso hasta que estuviesen •.. la decisión como 

miembro ele la comisión y presidente, .•• creyeron que se 

debió habe~ esperado a los representantes de las planillas 

para inia:iar el proceso, sobre todo para los 

contendientes •.. es poreso que decieron iniciarlo en el 

museo ..• doride los rep. llegarona las 8:30 donde ellos 

acordaron modificar itinerario, .. que a 15 horas 

estuvieran., .• 

La Maestra Hilda Benitez Carreón • 

• • • e 1 ed i f. principal la convocatoria puesta y que estaba 

editada se decía que a las 14:30 hroas .... mucha gente subió 

c1. preguntar que pasaba con las urnas ..• aclaración 

importante, inter~r~,mtes de la comisión hicieron acuerdo 

interno, no hubo acuerdo suficiente ... iba a star a las tres, 

tiene papel en sus manos, creyó que era una copia, la 

impugnación por escrito •.. 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

no llegó i~pugnacióh, estuvo hasta las 10 de la noche en la 

u.a., nunca llegó .•. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se pone a consideración •.. 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

si no hay imypgnación no queda mas que acordarlo ..•• 
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hay cambio~ de horario y pregunta si puede haber influido en 

el total de votos, si pudo haber cambiado ... 

E?sta la impugnación, quiere saber si 

presente al e.u. y no a. la c.: om is i ón , 

tomarse en 1 cuenta. 

El Lic. Abelardo Dominguez Mejía. 
1 

es posible que se 

si es motivo de no 

en base a lo que dice rayas, los procesos electorales en 

cuanto a manuales y admvos ...• varian, una de las- cosas es 

qL.le man. y ad. son un poco desorganizados ••. una de las 

caracteristicas que marca benitez se dan aNo con aNo, de que 

al fj_nal andan preguntando, 
1 

al mismo dia de votación ••. no 

leen la convocatoria, andan viendo donde está porque no 

ccmocen el itinerario, da apariencia de que es 

desorganizádo, lo que pasa es que los inmiscuidos en el 

proceso, vqtantes, no le toman interés .... la situación en 

última instancia, cualquier impugnación debe ser por 
1 

1 

escrita, si bien es cierto se hace verbalmente, debe hacerlo 

por €."!sc:ritci, ante la comisión electoral no ante nadie mas, 

porque la comisión electoral informará al consejo si procede 

o no ese tipo de versión, no sabe que tanta gente seria, lo 

que si le indica el resultado es que demasiado amplio el 

margen que gana uno del otro, en el primero hay ••. en el 

segundo es el doble en relación a la otra, podrian haberse 

equivoca ... ·1·. 

se termina la sesión (3:02 P.M.> 
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